
 

 

一 般 質 問 事 項（遠賀町議会第８回１２月定例会） 

 

◆平成２８年１２月９日（金）・１２日（月） 

 

◇１２月９日（金） 

１．◎質問者 萩本 悦子 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障害児福祉サービス事

業について 

    

 

⑴ 本町の障害児放課後等対策事業から障害児放課後

等デイサービス事業移行への進捗状況を尋ねる。 

 

⑵ 具体的な取り組みについて尋ねる。 

① 事業の実施方法（民間委託か町直営かなど） 

② 設置場所 

③ 指導員 

④ 定員 

⑤ 送迎 

⑥ 利用負担 

⑦ 施設整備 など 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

２ 

 

コミュニティ助成事業

について 

 

⑴ 助成事業の内容について尋ねる。 

① 一般コミュニティ助成事業 

② 地域防災組織育成助成事業 

・自主防災組織育成助成事業 

・女性防火クラブ育成助成事業 

③ 青尐年健全育成助成事業 

 

⑵ 補助金の申請及び実績について尋ねる。 

 

 

⑶ 住民への周知方法について尋ねる。 

 

 

 

町 長 

  

 

 

 

 

 

町 長 

 教育長 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

  



 

 

２．◎質問者 織田 隆徳 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

 

旧ＪＡ北九遠賀支店跡

地の利用について 

 

 

 

⑴ 旧ＪＡ北九遠賀支店跡地は駐車場が設置されている

が、利用方針は決定したのか問う。 

 

⑵ 当初計画の駅前開発と一体としての利用が可能なの

か問う。   

                                                                             

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

２ 

 

産業振興と企業誘致・

振興方針について 

 

⑴ 本町は、産業振興と企業誘致をどのように進める方

針なのか問う。（工業・商業・農業振興のバランス

を含め） 

 

⑵ 本町立地企業に対する支援策を問う。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

３ 

 

介護保険の見直しにつ

いて 

 

 

 

⑴ 厚生労働省は、軽度の利用者に対するサービス報酬

などの見直しを予定している。予想される本町への

影響について問う。 

 

⑵ 今回の見直しに伴う、その対策を問う。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

４ 

 

中学校の統合について 

 

⑴ 中学校の統合について考えを問う。 

 

 

教育長 

 

 

３．◎質問者 仲野 新三郎 議員  

 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

健康対策について 

 

 

 

⑴ 特定健診・がん検診について尋ねる。 

① 平成 28年度の受診率は。 

② 受診率向上のための取り組みは。 

③ 保健指導実施率とその効果は。 

④ 受診対象年齢を引き下げる考えは。 

 

⑵ 健康長寿への取り組みについて尋ねる。 

① 本町の健康寿命は。 

② 現在実施している取り組みは。 

③ 「健康ポイント制度」導入の考えは。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 



 

 

４．◎質問者 加藤 陽一郎 議員  

 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

学校給食について 

 

 

⑴ 野菜価格高騰による、メニューの内容や給食費に

影響がないのか。 

 

⑵ 給食に遠賀町や遠賀郡の地元産野菜などの品目を

もっと増やせないのか尋ねる。 

 

⑶ 健康増進の一環として、今、注目されているＲ-１

乳酸菌使用のヨ－グルトを継続的に導入される考

えはないか尋ねる。 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

２ 

 

豊かなふるさと遠賀

寄附金（ふるさと納

税）について 

 

 

⑴ １１月から、一括業務代行が始まったが、効果の

兆しは出ているのか尋ねる。 

 

⑵ ＷＥＢサイトに掲載されている本町の返礼品は、

数ある中で、どのような選定過程（基準、業務代

行業者との協議など）で選んだのか尋ねる。（万人

向け、魅力ある返礼品を掲載すべきでは） 

 

⑶ 魅力ある返礼品（記念品）を発掘する努力をもっ

とするべきでは、考えを尋ねる。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

  



 

 

 

５．◎質問者 仲摩 靖浩 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

 

駅前開発計画について 

 

 

⑴ 町長は平成 27 年 12 月、一般質問への答弁の中で

『ＪＡ北九の跡地にコンビニなどの出店を模索し

関係者との協議を行っていく』と言っていたが、

ＪＡはコインパーキングを建設した。どのような

経緯で現在に至ったのか。町とＪＡとの協議内容

の説明を求む。（回数・時期・内容を時系列で） 

 

⑵ 駅周辺の安価な駐車場整備に関しては賛成である

が、昨年答弁で触れた以上、経過や変更内容につ

いては定期的に説明するべきではなかったか。 

 

⑶ あらためて、駅の利便性の向上を考えると、駅前

にコンビニ等が必要ではないかと考える。コンビ

ニ等誘致の区画の確保など、積極的に検討するべ

きではないか、町の考えを求む。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 

 

コインパーキングにつ

いて 

  

⑴ 駅北のＪＡ北九の跡地に安価で利用できる民間の

コインパーキングができた。駅北の利便性が増す

一方、駅南の利用は更に減尐すると考える。駅南

に人の流れをつくるには、駅南にも安価な駐車場

が必要なのではないか。 

 

 

町 長 

 

３ 

 

通学児童の安全対策に

ついて 

 

⑴ 福岡県下で『登下校中の児童に車で突っ込む』旨

の犯行予告があった。元々見守りや青パト、集団

下校など、地域のご協力とともに児童・生徒の登

下校時の安全確保に力を入れてもらっているが、

更に、今回の犯行予告に対して、どのような対応

をとったか。 

 

⑵ 児童・生徒の通学路を確認したところ、ほとんど

の道路においてガードレールや縁石、車道との段

差等を設けて、歩行者の安全確保が図られてある。

しかし、尾崎・千代丸間と高瀬の道路においては

交通量が多いにもかかわらず安全の確保ができて

いない。交通量が多い道については縁石やガード

レール、車道と段差のある歩道等、歩行者を保護

する対策が必要ではないか。 

                                                                              

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



 

 

◇１２月１２日（月） 

６．◎質問者 浜岡 峯達 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

老良・上別府線道路

（総延長１．５㎞）の

活用について 

 

 

 

⑴ 供用開始後の道路の法面の有効活用をどのように

考えているか。 

 

⑵ 道路の有効活用に向けて、町内外からアイデア募

集の考えはないか。 

 

⑶ 道路に付加価値を与え史跡として残す方法は考え

られないか。 

 

⑷ 環境保全と景観の促進に向けて道路両側に桜を植

樹する考えはないか。 

 

⑸ 供用開始後、車両の利用状況はどのように予想さ

れるか、シミュレーションは行っているか。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

  町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

２ 

 

役場職員の勤務の在

り方について 

 

 

 

⑴ 職員の勤務状況をどのように把握されているか。 

 

⑵ 職員の接遇についてどのように把握されている

か。 

 

⑶ 町民の目線と職員の目線に乖離があるようだが、

どのように認識されているか。 

 

⑷ 職員の意識改革として提案制度を導入すべきと思

うがその考えはないか。 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

  



 

 

 

７．◎質問者 濵田 竜一 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

 

本町の企業誘致につい

て 

 

 

 

⑴ 本町の企業誘致に対する、現状の取り組みについ

て尋ねる。 

 

⑵ 本町の企業誘致に対して、現状での成果をどのよ

うに捉えているかを尋ねる。 

 

⑶ 企業誘致に必要な企業立地等の情報提供の手法に

ついて尋ねる。 

 

⑷ 本町にはどのような企業の誘致が望ましいと考え

ているか。 

 

⑸ 本町の企業誘致に対しての、今後の取り組みにつ

いてどのように考えているのか。 

 

                                                                              

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 

 

起業支援について 

 

⑴ 本町の起業支援に対する、現状の取り組みについ

て尋ねる。 

 

⑵ 本町の起業支援に対しての今後の取り組み、また

創業者へのサポート（本町に事業所を置いてもら

う為の取り組み等）についてどのように考えてい

るのか。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

８．◎質問者 萩尾 修身 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

ふるさと納税につい

て 

 

支持されている自治体は、いろんな工夫をしている。

本町も戦略を練る必要があると考える。 

 

⑴ 特産品にこだわらない返礼品を考えてはどうか。 

 

⑵ 寄附者に対して、寄附金の使い道をアピールして

はどうか。 

 

⑶ 町民との協働による新しい商品開発を推進しては

どうか。 

 

⑷ 効果のあるマスメディアの活用を考えてはどう

か。 

 

⑸ 先進地で研修を受けさせて、柔軟な発想を持った

職員を育てる気はないか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

２ 

 

アクティブ・ラーニン

グについて 

 

 

 

⑴ 年間、小中学校でどの位の割合で授業に導入して

いるか。 

 

⑵ 一斉授業に比べて時間がかかっているのではと感

じた。 

①教科書が終わらなくなったり、授業時数が足

らなくなったりはしないか。 

②中学３年生は高校入試に影響しないか。 

 

⑶ 授業を行うための下準備が大変ではと感じた。教

育の負担軽減策として。 

①教育の事務作業を補助する「業務アシスタン

ト」の配置は考えているか。 

②指導や引率を教員のいない中で行うことが出

来る「部活動指導員」の活用を考えているか。 

  

⑷ 家庭学習が大きく影響すると考える。家庭学習と

授業の内容をリンクさせる対策は。 

 

⑸ 特別支援学級の子どもがグループに入った場合の

配慮は。 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 



 

 

９．◎質問者 田代 順二 議員  

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 

１ 

 

 

 

町職員の非正規労働

者について 

 

⑴ 正規職員ではない職員は何人いるのか。 

 

⑵ 正規職員を増やす考えはないか。 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

２ 

 

子どもの口腔状態に

ついて 

 

 

 

⑴ 学校歯科検診で齲歯（虫歯）があった子どもの保

護者への連絡はどのようにしているのか。 

 

⑵ 治療が終わった子どもはどのように確認している

のか。 

     

⑶ 本町では未処置歯のある割合（2015年 3月末調査）

が小学生で比較的高く、中学生になると大幅に減

尐しているがその理由を尋ねる。 

  

⑷ 「就学援助対象者に虫歯の本数が多い傾向があ

る」と報告されているがその理由はなぜか。また、

この傾向は中学生でも同じか。 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

３ 

 

就学援助制度につい

て 

 

⑴ 入学準備金を 3 月支給にすることついて検討した

か。検討したなら結果を尋ねる。 

 

 

教育長 

 

４ 

 

交通弱者対策につい

て 

 

⑴ 高齢者から自宅前からの移動手段（通院、買い物

等）の要望があるが、町として検討している施策

があるか。 

 

⑵ 乗り合いタクシー等を検討してはどうか。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 


